



Weiterbildungspreis 2014 Rheinland-Pfalz

Weiterbildungspreis Rheinland-Pfalz 2014

Laudatio für das Projekt „**Fernkurs Erziehen**“, das von der Katholischen Erwachsenenbildung Rheinland-Pfalz getragen wird.

Laudator: **Herr Prof. Dr. Rolf Arnold**, Universität Kaiserslautern.

Sehr geehrte Damen und Herren,

es ist schon beeindruckend, wie viele neue Wege des Lernens, Lehrens und der Zielgruppenansprache in der Weiterbildung in Rheinland-Pfalz gegangen werden. Davon konnten wir uns in der Juryarbeit auch in diesem Jahr wieder überzeugen.

Wir beginnen die Preisverleihung mit dem „**Fernkurs Erziehen**“, einem „Traditionsprojekt“ der Katholischen Erwachsenenbildung Rheinland-Pfalz und dem wohl „flächendeckendsten“ Projekt, das in diesem Jahr ausgezeichnet wird, denn es ist nicht regional begrenzt.

Seit über 20 Jahren können sich angehende Erzieherinnen und Erzieher auf die staatliche Nichtschülerprüfung von Zuhause aus mit Unterstützung eines Mentors oder einer Mentorin vorbereiten und erhalten so eine Chance, die eigene Ausbildungsbiographie zu ergänzen, zu erweitern oder auch zu korrigieren.

Im Laufe der Jahre haben diese 2. Chance über 1000 Teilnehmende in betreuten Selbstlernphasen genutzt. Ursprünglich als Fernkurs mit Präsenzphasen konzipiert, wurden die klassischen Studienbriefe in interaktive Online-Module weiterentwickelt.

Zur Entgegennahme des Preises bitte ich von der Katholischen Erwachsenenbildung Rheinland-Pfalz den Vorsitzenden, **Herrn Thomas Saringen**, sowie die Geschäftsführerin, **Frau Elisabeth Vanderheiden**, **Frau Claudia Baltrusch**, die Projektleiterin, **Frau Anna Schoppe** Mitarbeiterin im Projekt, **Frau Marita Meurer-Neuenhüskes**, langjährige Kurs-Mentorin und Vordenkerin für die Kurskonzeption, und **Frau Andrea Fuss**, ebenfalls Kurs-Mentorin auf die Bühne.

An dem Projekt „Fernkurs Erziehen“ hat die Jury insbesondere die Verbindung von Kontinuität, gründend auf einem bewährten methodisch-didaktischen Konzept, und Aktualität beeindruckt. Insgesamt stellt der „Fernkurs: Erziehen“ ein überzeugendes und wegweisendes Projekt dar, das mit aktuellen Lernformaten, wie beispielsweise virtuellen Lern- und Arbeitsgruppen, Lernbetreuung und einem Mentoring unterlegt ist.

Für die nächsten 20 Jahre wünsche ich Ihnen weiterhin viel Erfolg und alles Gute. Meinen Glückwunsch zum Weiterbildungspreis 2014.